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立法會議員日前狂轟淫褻物品審裁制度混亂，評
級標準前後矛盾兼毫無準則。在眾口一詞的情況
下，連政府官員亦不得不在立法會上承認，淫審
處身兼行政及司法角色，評審機制十分複雜，加
上現時不同主審裁判官及審裁員會有不同的主觀
裁決，所以政府不得不承認現時淫審法例及評審
機制有必要進行檢討。 

官員表示，淫審處會行使其行政職能為物品進行初次評級，淫審
處亦會因應法院要求進行覆核評級，以履行其司法職責。不過，
由於申請覆核限期只有五日，加上評審制度複雜混亂，經常出現
發還重新評審的情況，如傳媒機構要據理力爭討回公道，便要花
費不少財力及時間，故很多被指刊登不雅物品的傳媒寧願打落門牙和血吞，免得承受更大的損失。如《大公
報》、《文匯報》及《成報》於今年四月刊登同一張英國女兵打格裸照，被淫審處評為二級不雅。《大公報》
及《文匯報》認罪並被罰款，相反《成報》否認控罪，反而獲處方覆核照片為一級，毋須被罰，但已認罪的兩
報卻沒有獲平反及退回罰款。  

罔顧公平 制度荒謬 
由此可見，淫審處的處事方式是如何霸道，如何荒謬，香港傳媒根本無所適從，如要生存，惟有屈服於他們的
淫威之下。  

執業大律師及淫審處審裁員龔靜儀批評，淫審處有違政府提倡的「對等」機制，沒有如其他上訴委員會機制般
採取行政司法獨立，導致出現一個很怪的架構，故此建議淫審處脫離司法角色，政府繼而再訂出評審的具體準
則，否則一個部門分飾兩角不但會出現角色衝突，即使評審過程出問題，也可能會「收埋唔出聲」。  

內地律師陳志榮表示，香港淫審處定位如此不清，其實相當危險，情況就如運動員身兼裁判員一樣，一定會存
在不公平情況。陳提議，淫審處應改為純擔任行政角色，避免出現一人身兼運動員及裁判員，「自己講晒唔使
玩」的情況。  

事實上，從淫審處多年的表現所見，他們不但在評審過程中罔顧公平，錯漏百出，更令人遺憾的是他們利用自

己手上的權力，對傳媒實行「親疏有別」的政策。就如《東方日報》及《太陽報》刊登經打格處理的Kelly 
Brook照片被淫審處評為二級不雅，但《蘋果日報》刊登同一輯照片卻被評一級；外國雜誌《NOW》更是獲得
特別優待，他們所刊登的同一輯相片不但不用按規定打格及裝上膠封套，更連送審也可以豁免，這不但反映出
淫審處的評級標準毫無尺度，影視處選擇性檢控，更重要的是反映出他們和反中亂港傳媒同一鼻孔出氣、重洋
輕中的一貫立場。  

或許有人認為，我們用了如此多的篇幅去批評淫審處及影視處的錯誤，未免有些殺雞用牛刀之嫌。沒錯，我們
承認正是用牛刀殺雞，因為淫審處及影視處並非普通的雞，而是帶有禽流感病毒的雞，如果不認真對待，將來
全香港的傳媒必受其害，惟有將他們的禍心徹底剖出來，讓公眾認識到問題的嚴重性，才可以防患於未然。  

眾所周知，香港壹傳媒的創辦人黎智英本來是一個和傳媒業毫無關係的成衣商人，但為甚麼會突然搖身一變，
成為香港的傳媒大亨？他又為何能夠在這行業中撈得盆滿缽滿，洋洋自得呢？有些人以為，這是黎智英聰明過
人的結果，這可說是大錯特錯。老實說，香港傳媒中比黎智英更聰明、更能幹的人有的是，但這些人在近年來
的風浪中，幾乎沒有一個不遭覆舟之險，真正令黎智英安然過渡的原因，是他所乘坐的船同時受到西方國家的
庇蔭、港英餘孽的支持以及有中國外部勢力為他輸送彈藥，所以他才能夠如此頑強，大難不死。  
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我們不妨回想一下，黎智英為甚麼會突然在「六四事件」之後、香港回歸前夕孤注一擲，將所有資金用作創辦
《蘋果日報》呢？若非他身負有特殊的使命，這個算盤極精的生意人，會如此不識時務的逆潮流而行嗎？任何
人都知道，香港傳媒尤其是報紙這一行，被視為燒銀紙的高風險行業，黎智英當然也逃不出這魔咒，但在他面
臨彈盡糧絕之時，是誰貸巨款支持他上市，避過這一劫呢？相信很多人都意想不到，將這反共急先鋒救出生天
的人，正是被他視為獨裁政權、必須打倒的中國政府的官方機構、打正五星紅旗做生意的中國銀行。如果不是
有人心曲互通，中國銀行肯冒財政上的風險，挽救這垂危的中山狼嗎？二○○○年，台灣的陳水扁當選總統，
當時正是台灣社會極為動盪的時候，黎智英又再逆流而上，台灣選舉完結後不足一個月，他便以過江龍的身份
開辦台灣《蘋果日報》，如果他不是受到某些暗示和保證，難道他吃了豹子膽嗎？  

上有所好 下必甚焉 
此外，黎智英和他的壹傳媒，在九七回歸之後，不但沒有因他的反共立場受到任何為難，反而受到特區政府的
種種優待和關愛，政府機構對壹傳媒呵護備至，有錯不罰。有時由於壹傳媒太過囂張，引起公憤，當局最多也
是高高舉起，輕輕放下。多年來，壹傳媒違反《淫褻及不雅物品管制條例》而被定罪的次數高達一百零四次，
但所罰的大都不過三幾千元，最高的一次也不過五萬元；有一次被判罰二十萬元，壹傳媒一撒嬌，便減至兩萬
元。要知道，違反《淫褻及不雅物品管制條例》，初犯者最高可被判罰款四十萬元及監禁一年，再犯最高罰款
可高達八十萬元及監禁一年，但壹傳媒重犯一百零四次，所獲的報應不外如是。特區政府對反共的壹傳媒愛之
欲其生，但對堅持正義的東方報業集團卻恨之欲其死，不但採用選擇性檢控，以莫須有的罪名強勢打擊，而且
辣手無情，其立場傾向可謂毫無避忌！  

在西方霸權、外部勢力和港英餘孽的支持下，反中亂港的壹傳媒春風得意，東成西就，怪不得黎智英亦躊躇滿

志地說：「我今日好輕鬆，因為我搵到咁多錢，有個咁好簕家庭，幾乎再無所求，唯一求簕就係唔做『契
弟』。」黎智英賺了不少昧心錢是眾所周知的，他的反共好家庭也是了解其背景的人心領神會的，不過，他害
怕做「契弟」是有其苦衷的。因為，他自甘充當西方國家的馬前卒，出賣國家民族利益，早已經是契弟中的契
弟，即使第二世投胎，也難逃做契弟的命運！  

據歷史記載，漢代大儒賈誼才高八斗，器識軒宇，備受時人敬重。有一次，漢文帝突然在半夜况緊急召他，並
很禮遇的空出前面的位子讓賈誼坐下。賈誼以為漢文帝有很重要的國家大事要商量，所以也就戰戰兢兢、如履
薄冰地等候詢問，不料漢文帝所關心的盡是鬼神的事情，和天下蒼生無關，讓賈誼大感失望，也為天下人很感
不平。後人李商隱因此寫下「可憐夜半虛前席，不問蒼生問鬼神」之句。  

香港已回歸十年，但港人對國家仍缺乏認同感，香港並沒有真正的回歸，這本來是一件關係到香港命運和民族
尊嚴的大事，可惜，有關領導人關愛的同樣只是那些不配當一個堂堂正正中國人的牛鬼蛇神，對愛國愛港的香
港人的感受全不在意。「上有所好，下必甚焉」，今日特區政府一切倒行逆施的所為，說來也不過是「不問蒼
生問鬼神」的另一個版本而已！   
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